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友協迎湯炳權商促粵港合作
戴德豐：抓自貿區機遇 與孫中山基金會合推青年工作

■■友好協會與湯炳權一行座談友好協會與湯炳權一行座談。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

香港文匯報訊（記者 子京）天津市濱海新區危險品
爆炸事件發生後，金科偉業（中國）日前通過中聯辦
向天津市慈善協會捐出50萬港元，指定用以救助事件
中的災民。金科偉業（中國）董事長馮柏喬、夫人李
嘉音8日親自向中聯辦協調部部長沈沖、副部長廖勳
等遞交了捐贈支票，又向是次爆炸事故中犧牲的消防
和公安官兵家屬表達慰問之情。沈沖對他們的善舉表
示感謝，並表示會盡快按照要求將善款轉交內地有關
部門，及時送達受助對象手中。

馮柏喬李嘉音50萬捐津爆災民

香港文匯報訊（記者 張涵坤 貴陽報道）值「教
師節」到來之際，「2015年度香港主力教育基金貴
州山區優秀教師表彰大會」9日在貴陽舉行，100
名來自貴州山區的優秀教師獲得香港主力教育基金
贊助的每人3,000元獎金及榮譽證書。

向貴州青少年發展基金會捐百萬
儀式上，貴州團省委副巡視員唐生建向香港主

力電器製品有限公司頒發「愛心團隊」牌匾。香
港主力教育基金貴州代表陳湘蓉向貴州省青少年
發展基金會捐贈100萬元，用於表彰獲獎教師及
資助600名貴州家庭經濟困難高中學子。
獲獎教師龍昌屏講述了自己在鄉村教育中關愛

留守兒童、困境兒童的經歷。他說：「雖然在鄉
下教學苦一點，但當看到山區孩子們一雙雙純
真、渴望、信任的眼睛，就覺得自己的付出是值
得的。我真心感謝關心和支持山區教育事業的
人，看到大家這麼關注、肯定我們的工作，給予
我們關心和幫助，我們堅守山區教育事業的信心
和意志更加堅定了。」
據悉，「香港主力教育基金」貴州山區優秀教

師表彰活動以「扶貧扶智，激勵精神」為宗旨，
動員社會力量助力貴州教育事業發展。該項活動
自1998年在貴州實施以來，共為貴州捐資2,400
萬元。
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■港主力教育基金為受表彰貴州教師代表頒發榮譽證
書。 本報貴州傳真

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港潮屬社團總會前
日在美孚富臨皇宮舉行「2015年度耆英聯歡大會」。中
聯辦九龍工作部副部長盧寧，年屆97歲的創會主席陳
偉南，主席陳幼南等共同主禮。大會有近千名長者參加，
最年長者為102歲。大會為全場每位長者派送敬老利是，
藉以對為香港作出貢獻的長者表示敬意。
潮屬社團總會幾年來都舉辦耆英聯歡大會，獲得了
社會各界的廣泛好評。為了延續前賢精神，傳承耆英
佳績，今年除了茶會外，還有潮曲欣賞、魔術表演、
大抽獎和全場贈送禮包等豐富內容。

97歲陳偉南向90歲耆英贈利是
年屆97歲的陳偉南代表大會向10多位90歲以上耆
英贈送利是。他笑說，自己今年97歲了，算得上是

他們的「哥哥」，又以自己名義向各位耆英派送「大
利是」。他分享自己的長壽秘訣，原來是多做運動和
注意飲食，又祝願大家都活到200歲。
陳幼南致辭指，該會敦睦鄉誼，尊老敬賢，舉辦敬
老活動就是為了聯絡鄉情，增進友誼，延續前賢精
神，傳承佳績。他說，香港潮籍鄉親，100多年前便
來到香港，與其他族群共同為香港發展和繁榮作出貢
獻。潮州人向來視尊老敬賢為美德，不論在家鄉還是
在海外，都會經常舉辦敬老活動，表揚年長鄉親為社
會、為家鄉作出的貢獻。
陳幼南並向前來參加活動的年長鄉親表示衷心的敬意，

同時感謝會員鄉親友好，無私為是次活動提供各種贊助。

敬老活動獲多位商人及團體贊助

是次敬老活動獲陳經緯、林建岳、劉鑾鴻、陳幼南、
許義良、陳有慶、馬介璋、許學之、李蘭篤、林克昌、
馬介欽、陳振彬、邱子成、鄭碧木、陳智文、林榮森、
蔡衍濤、張成雄、陳賢豪、吳哲歆、胡楚南、方文利、
孫志文、鄭敬凱、張敬川、陳愛菁、張仲哲、顏吳餘英、
陳偉香，香港潮州商會、九龍西潮人聯會、香港揭陽僑
聯聯誼會、元朗區潮州同鄉會、香港惠來同鄉會、香港
惠來商會，高佩璇、黃書銳、四洲集團、香港利興以及
粉嶺潮僑盂蘭勝會黃祥漢等贊助。
出席敬老大會的有蔡衍濤、許學之、吳哲歆、林榮

森、張成雄伉儷、黃書銳、謝喜武、陳賢義、方平、
李蘭篤、葉樹林伉儷、楊劍青、王綿財、陳正松、許
瑞勤、黃展茂、黃同福、吳春靈、邱子成、郭恒達、
林楚生、潘筱璇、劉湛雄等。

香港文匯報訊（記者 子京）湖南省政
協副秘書長李微日前率「湖南省港澳工
作高級代表團」訪問全港各區工商聯，
該會會長李鋈麟等首長熱情接待，賓主
雙方舉行舉行友好交流，冀為港湘兩地
發展尋覓新機遇。

李微李鋈麟盧錦欽等講話
李鋈麟表示，湖南是風景優美，歷史
悠久，人才輩出的地方，近年來在製造
業領域發展迅猛，經濟發展速度高於全
國平均水準。香港作為國際金融中心，
在資金、人才、管理等方面具有獨特的
優勢，相信可為湖南的提供財力及人力
支援。全港各區工商聯作為香港工商界
的大團體，在增進香港同湖南的經貿交
流上貢獻良多，相信在國家「一帶一
路」戰略的推動下，雙方能夠實現優勢
互補，互利共贏。
全港各區工商聯執行委員會主席盧錦
欽表示，今年6月1日，全港各區工商聯
同湖南省簽訂了戰略合作協定。是次湖

南省港澳工作高級代表團到訪，相信可
以令雙方進一步增進交流，擴大共識，
深化合作。未來，全港各區工商聯將同
湖南省各界人士保持密切合作，深入開
展經貿交流，為兩地經濟發展作出更多
貢獻。
李微感謝全港各區工商聯的熱情接

待。她說，湖南近年來經濟發展迅猛，
民眾的生活水準顯著提高。目前，湖南
省正積極打造「長沙—株洲—湘潭」城
市群，積極參與國家「一帶一路」戰略
建設，這為廣大香港工商界人士提供了
廣闊機遇，相信是次訪問將增進雙方的
聯繫和友誼，進一步促進兩地工的交流
合作。
全港各區工商聯代表並向客人們介

紹了該會的品牌活動─「全港購物
節」的有關情況，並聽取湖南方面介
紹省內各地區的招商項目及發展規
劃。出席座談的全港各區工商聯首長
尚包括：副會長彭華雄、魏志偉、陳
振發等。

湘代表團訪全港各區工商聯

香港文匯報訊（記者 子京）仁愛堂
早前拜訪環境局，與局長黃錦星及相
關官員，就環保政策、該堂環保項目
及未來發展方向交流意見。環境局讚
揚仁愛堂多年來積極推動環保工作，
期望能繼續保持緊密合作，合力推動
香港成為更環保、可持續發展的城巿。

「綠色生活館」辦活動推廣減碳
作為綠色機構，仁愛堂致力將環保

教育元素融入各個服務範疇中。由「環
境及自然保育基金」贊助成立的「綠
色生活館」自今年5月開幕以來，吸引
超過2,700人參觀，更推出「一人一年
減一噸碳排放」運動及舉辦綠色工作
坊及講座，鼓勵巿民實踐有效而簡單
的減碳方法，制定低碳生活方案。
同時，仁愛堂明白培育環保意識

要由教育做起，自2010年推出環保
教育項目—「仁愛堂極地之旅」及
「仁愛堂環保城巿探索之旅」，帶
領過百名學生探索極地生態、學習
城巿可持續發展元素。2016年1月

24日將假中環遮打道舉行的全港首
個「超巿購物車回收膠樽慈善
賽」，亦加入鼓勵塑膠回收的訊
息，籌款之餘亦推動環保。

「環保園」處理逾7400噸廢膠
於2009年開設的「仁愛堂環保園塑

膠資源再生中心」，於過去5年錄得近
36,000人次參觀，並得到超過900間企
業參與成為合作夥伴，累積處理逾7,400
噸廢塑膠。中心喜獲荃灣獅子會贊助，
邀請香港理工大學設計學院設計全新
的廢塑膠回收桶，其三角形、半透明
的設計，不但能節省儲存空間，更可
提升回收塑膠的質量，效果理想。環
境局期望中心繼續推廣乾淨回收的訊
息，並會積極回應中心的需要，支持
中心提升回收效率。
出席拜訪活動的仁愛堂董事局成員

包括：主席史顏景蓮，副主席鄧錦雄、
李愛平、羅台秦，總理曲敏瑜、吳騰、
何歐陽翠華、李慧娜、虞琳琳、莫蔡
倩文、蔡少林和李慧芬。

仁愛堂董事局訪環境局黃錦星
■仁愛堂第三十六屆主席史顏景蓮（前排左二）連同董事局成員與環境局
局長黃錦星（前排左三）及其管理層成員合照留念。

■全港各區工商聯成員同湖南省港澳工作高級代表團成員合影留念。

潮屬社總辦耆英聯歡千人宴

■香港潮屬社團總會舉行「2015年度耆英聯歡大會」。 沈清麗 攝
■年屆97歲的陳偉南（左）向90歲以上的長者派發
利是。 沈清麗 攝

香港文匯報訊（記者 黃晨）香港

友好協進會昨日假會所接待原廣東

省常務副省長、孫中山基金會會長

湯炳權一行，雙方舉行座談會，就

促進粵港合作、推動青年工作等不

同議題進行深入交流。友協會長戴

德豐表示，將抓住廣東自貿區機遇

促進粵港兩地經濟發展，同時與孫

中山基金會加強緊密合作，助推和

深化兩岸三地青年工作，讓廣大的

年輕一代多認識祖國。湯炳權也

指，兩會可在粵港合作、青年工作

方面群策群力，並肩作戰，為社

會、民族和國家多做點事。

設宴歡迎 林武等出席
會後，友好協會在皇朝會設宴歡迎湯炳
權，中聯辦副主任林武等應邀出席。
在座談會上，戴德豐讚揚湯炳權多年來在
推動粵港合作和兩岸三地青年工作作出的貢
獻。友協多年來亦積極投身香港社會事務，
不僅在選舉和政改上貢獻良多，更將青年工
作擺在重要位置。
他舉例指，友協發動該會全部政協委員和
人大代表於香港各學校舉辦講座，過去5年
已接觸300間學校共20萬學生；由董建華夫
人董趙洪娉倡議創立的群力資源中心，多年
來舉辦「香港青少年軍事夏令營」，11年來
已組織培育超過2,200名香港學生，受到社
會各界高度評價。日後要將這兩大板塊繼續
做大，為祖國培養更多優秀青年人才。
他最後表示，廣東自貿區對粵港澳未來經
濟發展都將產生很大影響，友協未來也會與
廣東省密切合作，推動自貿區發展。

湯炳權盼讓台青了解回歸後香港

湯炳權指，友協成立以來，高舉愛國愛港
旗幟，支持「一國兩制」、「港人治港」、
高度自治方針的實踐，支持特區政府依法施
政，為保證香港繁榮穩定、支持祖國改革開
放、促進粵港合作作出極大貢獻。同時，友
協是培養愛國愛港的青年力量，幫助其認識
和熱愛祖國做了大量卓有成效的工作。「友
協在戴會長領導下，在祖國發展的關鍵時
刻、粵港合作的關鍵時刻，都發揮關鍵作
用。國家的強大、香港的發展、廣東的繁
榮，友協功不可沒。」
湯炳權又談及孫中山基金會，以孫中山思

想聯繫海峽兩岸及全球華人意義重大，連續
7年組織廣東優秀學生每年與台灣學生交
流，讓兩地青年拉近距離、加深文化認同。
他說：「兩岸三地青年的交流也是粵港合作
的重要部分，不要失去年輕一代的心！」他
希望未來與友協合作，讓台灣青年了解回歸
後的香港。

余國春：用創新思想辦青年活動
全國政協常委、友協副會長余國春盛讚湯

炳權夠膽、有決策力，用創新的思想和理
念，舉辦多樣的青年交流活動，未來兩會合

作發展前景無量。孫中山曾侄孫、孫中山基
金會顧問孫必達指，認識孫中山出生地有助
青年認識歷史，提議兩會以後能多在孫中山
故居舉辦青年活動。孫中山基金會副會長羅
國華則建議，將青年工作延伸至青年企業家
層面，並邀請友協組織香港青年參加基金會
12月組織廣東青年到訪台灣活動。
參加座談會的尚有全國政協外事委員會

副主任、友協秘書長盧文端，全國政協委
員、中總會長楊釗，全國政協委員、友協發
展基金會副主席杜惠愷，全國人大代表、友
協副秘書長楊耀忠，廣東省政協委員、友協

發展基金會副主席郭基煇；孫中山基金會名
譽副會長陳卓林，副會長呂偉雄、李萍，監
事長蔡高聲，理事吳惠權，副秘書長蘇偉強
等。
友好協會晚上設宴宴請湯炳權一行，全

國政協常委、友協永遠榮譽會長陳永棋，
港區全國人大代表、友協副會長霍震寰，
香港基本法委員會委員譚惠珠，全國政協
委員、友協發展基金會副主席許智明，港
區全國人大代表李少光，全國政協委員馮
國經，廣東省政協常委、梅州聯會會長余
鵬春等赴宴。

■■友協宴請湯炳權一行友協宴請湯炳權一行，，場面熱鬧場面熱鬧。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝


